

Dice el Presidente de la República que está empeñada la palabra del Gobierno en el Tratado Comercial con los Estados Unidos, que cualquier enmienda que el Congreso trate de introducirle entorpecerá la negociación. Sin embargo, como lo demostró TRABAJO en su editorial del 24 de enero, Costa Rica sacrifica en este Contrato, todo su posible desarrollo futuro, para recibir en cambio NADA.

Al Estado dejarán de entrarle por rebaja de aranceles, de acuerdo con el Tratado propuesto, la cantidad de \$ 594.096,72 al año.

Ante la voz de alarma dada por nuestro periódico en una de sus ediciones anteriores (previsiblemente aquella que fué desmentida por la policía), la opinión pública se ha movilizó activamente al rededor del problema creado por el propuesto Tratado de Comercio entre nuestra nación y los Estados Unidos.

Entonces demostramos, y hoy lo repetimos más firmemente, que el tratado propuesto, lesionaba grandemente el desarrollo industrial futuro de Costa Rica y arruinaba las pequeñas industrias que se han establecido ya en el país, tales como las industrias de la manta, de los muebles, etc., al impedir el desarrollo de otras industrias que tienen campo propicio entre nosotros, como la de la harina.

Aún más, basados en datos proporcionados por el Contador Mayor de la nación, señalámos la ruina fiscal que produciría el flamante Tratado, caso de aprobarse.

Imediatamente muchos sectores, sinceros partidarios del progreso de su país, se han movido, expresando sus opiniones contrarias al Tratado y coincidentes con nuestras apreciaciones, como lo han venido publicando los diarios de la localidad. El Partido Comunista nos ha demostrado una vez más que es el sector más vigilante de la nación, el que más hondamente se preocupa de sus problemas y ha echado por tierra, con una sola pluma, todas aquellas leyes que se creían por los señores afortunados, salvándonos de destructores sin ninguna iniciativa constructiva.

Pero en la edición de la «Prensa Libre» del día 3 del presente, un economista anónimo, que no tiene el valor de presentarse de frente, sostiene un criterio contrario al nuestro, sin dar ningún fundamento para ello. Se crea allí una nueva teoría sobre entradas fiscales no prohibidas sino probables, como si el autor de tal apreciación creyese que para que nuestro desenvolvimiento y el del señor Contador Mayor de la nación fuesen válidos se necesitase que hubiesen entrado ya a las áreas del Estado los derechos aduaneros que serán

percibidos durante todo el año 1937.

No amigos: los milagros no se producen en los fenómenos económicos y sociales; son patrimonio exclusivo de los místicos y de los sacerdotes. Para que la importación de la manta no siguiera el rumbo que nosotros trazamos en nuestro editorial, que se deduce de las estadísticas de años anteriores, sería preciso un milagro. Si el sol debe continuar saliendo por oriente, la pérdida del Estado en las entradas aduaneras tendrá que producirse, a no ser que el informante de la «Prensa Libre» haya encontrado para la manta un sustituto preparado con el oxígeno del aire, que nos permita no tener que importar manta.

Por otro lado, aquello de que un aforo de \$ 655 para la manta es un derecho protector suficiente, es una afirmación gratuita, desmentida por la realidad, pues ya hemos visto que para poder tener una industria nacional de este artículo ha sido preciso elevar su más el aforo. Invitamos a nuestro contradictor a que compare las diferencias de precios entre la manta extranjera y la nacional, y verá como la que él llama pequeña diferencia en el aforo será ruinosa para la industria nativa.

Mientras no se nos demuestre con cifras concretas lo contrario y no con simples promesas de cifras, como lo hemos tantas veces referido señor, seguiremos oponiéndonos al Tratado, en defensa de los intereses y del porvenir de nuestro país, al cual deseamos ver próspero, libre de toda sujeción, con sus masas en un nivel de vida elevado y sin teorías de «entradas probables» como las contradictorias aquí o de relaciones en suspenso como las de nuestro Canciller.

Por el bienestar del país, por su desarrollo, por su libertad, el Tratado Comercial con Estados Unidos no debe pasar, y el PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA se opone y continuará oponiéndose a que tal Tratado ruinoso y entreguista pase en el Congreso.



Año VII N. 226

6 de Febrero de 1937

Editor, Aureliano Gómez

EDITORIAL

La alharaca de la prensa burguesa sobre las condenas de Moscú

La prensa burguesa internacional y la nuestra en particular, ha tomado los sucesos que están ocurriendo en Rusia para reanudar su propaganda rabiosa contra la Unión Soviética y contra el movimiento comunista mundial.

El más elemental razonamiento basta para hacer comprender que si el Gobierno de la Unión Soviética está procediendo en la forma que lo hace, no es por el placer de servir de presa a la enconada crítica de sus enemigos, sino porque las defensas de las comunistas realizadas por el proletariado en ese país se lo demandan imperativamente. No se necesita ser diplomático para comprender la necesidad de la actitud tomada por el Gobierno ruso.

La prensa burguesa se ha aprovechado de estos acontecimientos para volver a pintar ante la ignorancia y la ingenuidad, una Rusia destilando sangre, tal como conviene a los intereses capitalistas que se presenta a las masas trabajadoras del mundo.

Los mismos que han hecho coro y colaborado en la traición de Franco en España, los mismos que han olvidado la famosa purga de sangre en Alemania en junio de 1934 con la que se defendió Hitler del golpe que le preparaban sus más íntimos compañeros, y en la que sacrificó hasta a su favorito Roehm, los que fingieron ignorar los actos violentos de Mussolini que el asesinado de Matteotti y han aplaudido la piratería del fascio en Abisinia, son los mismos que vemos ahora, en el caso de los fusilamientos en Rusia, adoptar poses apostólicas de enemigos de la violencia.

Si el Gobierno Ruso procede sin flaqueas es porque tiene plena conciencia de su responsabilidad histórica. Cualquier vacilación, cualquier debilidad, en este momento puede comprometer el futuro socialista de la Unión Soviética y con él el futuro socialista de la humanidad. La supresión de unos cuantos traidores, convictos de su delito, es necesaria para evitar males mayores.

Si el Gobierno de la República Española hubiese aplaudido a tiempo la traición militar tramada en Alemania y que tomó como instrumento a los Sanjurjo, Franco y Compañía, millones de vidas no habrían sido sacrificadas en la guerra civil que hoy padecemos España.

Aun cuando el grupo de traidores a la causa proletaria en la Unión Soviética es muy pequeño y está derrotado de hecho como se deduce de su táctica de atentados personales, lo cierto es que el asesinato de los líderes de llegar a perpetrarse abriría brecha en el desenvolvimiento del ritmo progresivo, a todas luces, con que se caracteriza en la historia la existencia de la gran Unión de la República Soviética.

La opinión burguesa cree que la Rusia Soviética debe adoptar para su política la doctrina tolstoiña de la no resistencia al mal y que debe comportarse evangélicamente frente a la traición y al ataque no disimulado de que trata de hacerla víctima el capitalismo, ya directamente, ya a través de los agentes trotskistas. Descarta que se entregara desarmada en las garras de Hitler o que premiara con la entrega del poder la malsana ambición del esquilido Trotsky quien por sus maniobras contra la Rusia Soviética es actualmente el aliado más eficaz de la brutal reacción capitalista; descarta que a los golpes de la traición pusiera la otra mejilla, en resumen, que no fuera marxista en la defensa de sus intereses vitales. Consciente que a la acometida criminal contra sus Jefes, que a la intromisión artera en su existencia de sus enemigos, el nazismo y el trotskismo, reaccionara como la Dama de las Camélias cuando el padre de su amante le pide que abandone a su hijo.

La Revolución Social tiene el deber de defender y consolidar sus conquistas con las armas en la mano si es preciso; no va a dejar perder así como así los derechos que ha conseguido a costa de los infinitos sacrificios del proletariado, de los sacrificios de millones y millones de hombres, a lo largo de la historia. La mayor parte de los que hoy se destacan en imprecaciones contra Stalin, ignoran los hechos que han dado base a la actitud resuelta del Gobierno de Moscú.

Posiblemente aquellos que tienen la misma psicología oomolodida del pobre caricaturista de la Tribuna, disculpan la actitud de Hitler en junio del treinta y cuatro, diciendo que su culpa de haber sido necesaria para defender el sacrosanto régimen nazi. Ignoran o quieren ignorar que el nazismo alemán se ha servido como instrumento para minar los cimientos del socialismo que se construye en Rusia, de la envidia y del rencor que el trotskismo logra despertar entre los traidores. Se desentienden de los actos de sabotaje que éstos han

venido procurando en las minas, en el ramo de transportes, en los koljoses etc. Muy reciente está el caso del ingeniero alemán Stricking agente de Hitler que trabajaba en las minas de la Siberia Occidental; este ingeniero nazi intentó dar un golpe de gracia a la industria del carbón que es básica para las defensas militares soviéticas en el lejano Oriente Stricking en compañía de agentes trotskistas saturó de gases la mina de jándola así inutilizada y sacrificando criminalmente a muchos mineros que murieron envenenados. Múltiples son también los actos de sabotaje en el ramo de transportes especialmente en la cuenca del Kusnetz en la Siberia oriental, donde se ha constituido el ferrocarril llamado Turk Sib, la línea férrea de mayor longitud constituida en el mundo en los últimos años y de importancia vital para la economía soviética.

Un cable contó hace poco de la obra rusa que pedía que fueran castigados los culpables de la intención de hacer volar un tren cargado de municiones, intenciona en que ella perdió sus piernas al tratar de evitar la catástrofe. En artículos posteriores detallaremos los múltiples actos de sabotaje llevados a cabo sistemáticamente y desde hace mucho tiempo por agentes del fascismo y de Trotsky, para anular el efectivo progreso económico de Rusia. No hay que perder de vista que Trotsky ha venido atacando temerariamente los planes quinquenales en que este progreso estaba esbozado científicamente y cuyos resultados efectivos parecen haberlo sacado de quicio hasta hacerlo abandonar su actitud, cuando, ya desterrado de Rusia, declaraba con hipocresía ante el mundo, en aquella conferencia de Copenhague, que lo importante no era su situación personal dentro del partido, sino el triunfo de la Revolución proletaria.

Además del sabotaje los trotskistas rusos han desatado una ola de terrorismo de la cual fué víctima Kirov en el año 34, y de la cual se acaba de ser víctima Dmitri Madachin, gerente del Banco Russo en Paris, asesiinado por ciertos informes comprometidos acerca de Khabalov y de Micos, que han sido dos de los juzgados por el reciente tribunal de Moscú. En el juicio se han revelado planes terroristas para asesinar al jefe del Partido Comunista trascantástico y para establecer un estado independiente en Georgia y numerosos complotos para asesinar a Stalin.

Trotsky ha dicho recientemente en México que las declaraciones de los acusados por tales delitos, les han sido arrancadas por la fuerza. A esto ha argumentado Trojansky, Ministro Soviético en los Estados Unidos, que se encuentran en la actualidad fuera del radio de acción del Gobierno ruso, en sus declaraciones insinuando notoriamente que su partido sí se propone suprimir a Stalin. Y pregunta Trojansky si también tal declaración habrá sido arrancada por la fuerza.

Bien conocida es la consigna de Trotsky, de que en caso de guerra mundial su partido debe aprovecharla para sus fines y transformarla en guerra civil con el objeto de derrocar a Stalin.

El programa que representa el movimiento trotskista dentro de Rusia se hace más evidente si se toma en cuenta que sus actividades están relacionadas con la policía y la policía de Hitler. En artículos que ampliarán el presente, se darán más detalles sobre este aspecto vergonzoso del trotskismo. Nuestra prensa burguesa y posiblemente la prensa burguesa en general, han tratado de hacer creer que los datos que dan los cables de Moscú son aquellos que el Gobierno Soviético permite salir. La maldicia de la prensa burguesa se ejerce sólo en lo concerniente a Rusia, porque no la hemos visto actuar así al referirse, por ejemplo, a las noticias sobre España que proceden de fuentes fascistas.

Queremos hacer resaltar este hecho: la justicia soviética tiene establecido que los saboteadores sean juzgados sumariamente y en reserva. Sin embargo, en el caso actual y en el caso de Zinoviev y Khabenev, alteró este procedimiento a fin de que la opinión del mundo entero se diera cuenta de la justicia de su proceder. Ambos juicios han sido públicos, a ellos han podido asistir los responsables extranjeros de la prensa burguesa y no ha habido ningún procedimiento oculto.

No obstante esto, la prensa burguesa difunde por todo el mundo una serie de inexactitudes calumniosas a fin de sembrar el descontento y la confusión entre las masas con respecto a la verdad de los hechos. Trotsky merece hoy de los periodistas más reaccionarios los más altos elogios, se les ha convertido de la noche a la mañana en un amigo providencial.

El origen de los sucesos actuales no arranca de la llegada de Stalin al puesto de jefe del Gobierno Soviético, sino que se remonta a épocas anteriores a la Revolución Rusa. No secreta que Trotsky representa la ideología política de Lenin. Muy al contrario, Trotsky estuvo en desacuerdo con Lenin en múltiples ocasiones, hasta el terminarse de la guerra civil. En un momento de la guerra Trotsky, los trotskistas y los conciliadores que se les parecen son un peligro o que empujan el "trouidor", pues los liquidadores convencidos exponen directamente sus puntos de vista, y por ende los trabajadores pueden fácilmente descubrir y combatir sus errores.

Pasa a la 6ª Página

Que declaren de una vez que es un delito defender los intereses de las clases trabajadoras

Declaraciones del c. Jiménez Guerrero al «Diario de Costa Rica» refiriéndose a la petición del Fiscal Lic. Bravo para que se declarara levantada la inmunidad del c. Manuel MORA

La noticia publicada en estas columnas en nuestra edición anterior de que, especialmente autorizado por una decisión de la Sala Segunda de Apelaciones, el Fiscal del gobierno, Lic. Bravo, procederá a pedir del Directorio del Congreso que se proponga a la consideración de éste levantar la inmunidad del diputado comunista Manuel Mora, a fin de que pueda seguirse el juicio incoado contra los posibles promotores de la huelga del

Atlántico, en el año 1934, ha producido toda suerte de comentarios en los distintos círculos políticos, y en especial en los centros comunistas de San José.

Comentando esta decisión de la Sala Segunda, tomada a instancias repetidas del Fiscal Lic. Bravo, el diputado don Efraín Jiménez Guerrero, nos hizo las siguientes declaraciones:

Pasa a la página 6

Información Internacional

MEXICO en Costa Rica Los discursos de Eden Blum y Hitler

TRABAJO se ha propuesto dedicar un lugar preferente a las actividades, innovaciones y empeños del Gobierno Nacional Revolucionario de México, a cuya cabeza se encuentra en la actualidad el General Lázaro Cárdenas.

México es en estos momentos para nuestro continente, la nación que va señalando a los otros países latinoamericanos el camino a seguir para que los pueblos respectivos logren obtener su derecho a la vida.

Hoy vamos a reproducir parte del discurso en que el candidato a la Gobernación del Estado de Guanajuato Luis I. Rodríguez, presenta su programa de Gobierno. En este discurso el Licdo. Rodríguez no hace otra cosa que colocarse dentro del marco en que se está moviendo el Gobierno del General Cárdenas en México.

Discursocomo el del candidato a Gobernador de Guanajuato, no son en México instrumentos demagógicos; descansan en realidades que están poniendo al pueblo de aquel país en un plano de vida más justa, más humana. Hay hechos ya que responden a esta aseveración: triunfos de huelgas en las que el Gobierno ha intervenido con justicia; la repartición de tierras entre los campesinos; la resolución de problemas obreros y la actitud del Gobierno mexicano frente al conflicto español.

Por falta de espacio reproducimos de este discurso solamente la introducción al plan y lo referente al problema agrario y al obrero. El programa abarca además los ramos de GOBERNACION, JUSTICIA, COMERCIO, COMUNICACIONES, INGENIERIA SANITARIA, SALUBRIDAD PUBLICA Y ASISTENCIA SOCIAL, Y EDUCACION PUBLICA, todo tratado con conciencia revolucionaria, es decir, con espíritu de justicia:

Introducción

Señores convencionalistas: Previene los estatutos de nuestro Partido, que en la Convención de Estado, al propio tiempo que se hace designación de candidato, se dé a conocer, para su aprobación, el programa general al que habrá de sujetarse en sus actividades gubernamentales, si llega a ser ungido por el voto popular. Es, pues, la ocasión de presentar a la consideración de ustedes el programa de labores que habrá de constituir la orientación definitiva y la norma de conducta del futuro gobierno de Guanajuato.

La sucesión gubernamental del Poder Ejecutivo, dadas las condiciones políticas en que va a realizarse, determina la necesidad de elaborar un plan de gobierno que enfoque de modo concreto los problemas del Estado, enmarcándolos en programas elaborados con un sereno y exacto conocimiento de la vida social y administra-

tiva de Guanajuato, para proponer soluciones de carácter práctico que despertien la simpatía y la eficaz colaboración de todos los ciudadanos guanajuatenses.

El afianzamiento y definitivo arraigo de los ideales revolucionarios que han constituido el motor fundamental en la vida nacional y que han cobrado un ritmo acelerado de realización durante la administración federal que preside el C. general Lázaro Cárdenas, indica la urgencia de plantear una orientación del Gobierno Local en completa armonía y concordancia con las necesidades de restauración económica del Estado; de incansante mejoramiento y elevación cultural de las masas obrera y campesina; de intervención cuidadosa del Poder Público en la satisfacción de las necesidades materiales e intelectuales de todo el pueblo, pues mientras exista un sólo habitante del Estado en condiciones de inferioridad económica o espiritual, mientras haya un sólo paria dentro de nuestro territorio, el gobierno no habrá acabado de cumplir con su deber. Es preciso, por otra parte, que la unificación que ha podido realizarse ahora en torno del candidato del P. N. R., a base de renunciamientos y alteza de miras, se consolide y afirme, no precisamente para evitar discrepancias de apreciación, muchas veces necesarias para señalar a los funcionarios el valor de los distintos sectores de opinión imprescindibles en un régimen democrático, sino para fundir todos los esfuerzos y todos los ideales en un propósito común de no omitir esfuerzos ni sacrificios por el bienestar y prosperidad de nuestro Estado.

El mayor triunfo que nos será dable obtener durante la administración que se avecina, consistirá en elevar las finalidades y los procedimientos de la política general para que, en todo caso, constituyan lucha de ideas y de principios, en estímulo siempre ascendente para el bien del pueblo, y no estéril contienda personalista que absorba energías y retarde por más tiempo la realización de postulados de altura.

En resumen, nuestra preocupación esencial deberá ser despertar y afianzar el cariño a la patria chica, llamado a todos los componentes de nuestra colectividad a cooperar sana y lealmente con un gobierno que ajeno de prejuicios procurará realizar las fórmulas que aseguren trabajo, tranquilidad y bienestar para todos los guanajuatenses.

Ha traído nuestra revolución el enaltecimiento del hombre, recobrando dignidad y valor, el obrero y el campesino no son simples máquinas de trabajo, son sobre todo y ante todo, hombres; hombres con derecho a disfrutar y gozar de todas las ventajas de la civiliza-

ción contemporánea; hombres con capacidad para ejercer derechos que el liberalismo sólo les reconocía en estatutos infrecuentes; hombres con plenitud de entereza para hacer que las instituciones sociales se modifiquen en un sentido de mayor justicia y de mejor distribución de la riqueza.

Todo ello indica que la economía general de nuestro Estado tendrá que modificarse en su estructura para plantearse de modo más científico, sobre las bases que aseguren a cada uno de los factores necesarios de la producción social la justa retribución por el esfuerzo realizado, con el criterio de que la igualdad humana existe un estándar mínimo de comodidades y un camino igualmente abierto a todos para las oportunidades de ascenso.

A influir de modo sensible en la reorganización de la economía del Estado se aplicarán los esfuerzos del Gobierno, así como a procurar por medidas legislativas de organización o de administración que se forme un ambiente de estímulo, de seguridad y de trabajo, que permita el desarrollo de todas las iniciativas que tiendan al mejoramiento de la colectividad guanajuatense.

Huelga decir que esa elevación ideológica y ese resurgimiento económico no podrán lograrse sino consistentes temas de conjunto, mediante un plan integral, cuyos diversos aspectos hay que tratar de resolver de un modo coordinado, para dar a la vida del conglomerado social solidez, uniformidad y consistencia.

Pero las necesidades de exposición metódica imponen hacer enunciación destacada de cada una de las soluciones que se proponen, aunque sin perder de vista que todas ellas concurren a una sola y elevada finalidad. En ese concepto, parece conveniente hacer la debida separación por ramos de la administración pública.

Problema agrario

1. Presenta el problema agrario dos aspectos fundamentales: el social, como postulado reivindicador del movimiento libertario y el económico, como factor esencial de vida en una Entidad de predominante actividad agrícola.

Desde el primer punto de vista, la administración del Estado establece el postulado de que mientras haya en su territorio un solo sujeto de derecho agrario sin haber recibido la parcela que le corresponde, se estimará incumplida la obra del Gobierno, porque es preciso llevar a su debida realización el mandato constitucional que propende a la redención del campesino y a la elevación del peonaje.

Desde el segundo punto de vista, la administración se propone asentar cada vez mejor el crédito del ejido. Pasa a la sexta página

Eden

El 19 del pasado mes de enero en su discurso de política externa ante el Parlamento Inglés, se refirió Eden a la intervención de Alemania frente al conflicto español, y a pesar del decidido apoyo que Hitler ha prestado a la traición del General Franco, apoyo que ha servido para prolongar la matanza de España y para mantener en constante amenaza de guerra a toda Europa, habló el jefe del gobierno inglés de su esperanza de que Alemania contribuiría a contribuir eficazmente a conservar la paz europea. Declaró además, categóricamente que Alemania no podía esperar el apoyo y confianza de Inglaterra mientras su Gobierno continuara sosteniendo sus principios radicales y agresivos que han inspirado su política exterior durante los últimos cuatro años. En su discurso Eden puso a escoger a Hitler entre la cooperación con Europa o su ruina económica.

León Blum

Días después, el 25 de enero, el premier francés León Blum pronunció un discurso en Lyon en un banquete ofrecido por 3 mil miembros del Frente Popular presididos por Herriot. En este discurso Blum ofreció a Alemania la ayuda económica de Francia pero bajo condiciones políticas. Se refirió a que no es posible concebir acuerdos económicos independientemente de los acuerdos políticos. "Es imposible-dijo-ayudar a un Estado mientras exista el temor de que la ayuda sea empleada para aumentar sus fuerzas militares". Habló también de que Francia no puede celebrar pactos con el Reich sin tomar en cuenta a Inglaterra, Rusia y la Pequeña Entente. Dijo también en que Francia no podría ayudar a Alemania económicamente si esa ayuda iba a ser destinada a aumentar las fuerzas militares del Reich. Uno de los puntos de, más relieve del discurso de Blum fué su declaración, de que estaba actuando de acuerdo con Inglaterra declaración que después fué confirmada en Ginebra por Eden, al apoyar las bases de Blum. El jefe del Gobierno Francés terminó su discurso de Lyon con las siguientes palabras que posiblemente se refiera a la amenaza reciente de Alemania en Marruecos: "Hemos probado que el Gobierno francés es sencillamente pacifista, pero pacifista no quiere decir que sea incapaz de defender los intereses, la dignidad, y la seguridad de Francia".

El discurso de Blum fué comentado con indignación por la prensa nazi que calificó a Blum de judío que deseaba aprovecharse de la situación precaria de la economía y las finanzas alemanas. Parece que una de las cosas que sacaron de quicio a los dirigentes alemanes nazis fué el tono mesurado

del discurso de Blum.

Hitler

El 30 de enero pronunció Hitler su anunciado discurso que se creía sería uno de los tantos roles espectaculares que desde hace tiempo viene lanzando el Fuehrer a Europa. El dijo que había pasado ya el tiempo de las sorpresas y que no tenía intenciones de anunciar grandes cosas a Europa. Hablo de reformar inmediatamente las condiciones económicas y las relaciones internacionales de Alemania. Ya no exaltó la guerra y parece haber olvidado su persecución sistemática contra los pacifistas pues se refirió a la paz del mundo con frases de simpatía. Contestó a la propuesta de Blum sobre armamentos con la doctrina de cada país es el único responsable ante su propio pueblo por la cantidad de armamentos que acumule de acuerdo con las necesidades de su nación y que el rearme alemán se decidirá exclusivamente en Berlín. Se lamentó de las aseveraciones de Eden en su discurso. Manifestó que Alemania retiraba su firma del Tratado de Versalles en la cual se le había obligado a declarar que Alemania era responsable y culpable de la Gran Guerra Europea.

Negó que Alemania se hubiese inmiscuido en los asuntos de España con propósito de conquista territorial (con esto trató de hacer

creer a los ingenuos del mundo que ha sido por la castidad humana que ha gastado los millones de marcos que ha invertido en enviar un ejército armado a España en momentos en que su economía y sus finanzas andan dando tumbos).

La palabra paz estuvo muchas veces durante el discurso, en los labios del mayor perseguidor del pacifismo con que cuenta hoy día el mundo. Pidió la devolución de las colonias que fueron quitadas después de la guerra, dijo que no regresaría Alemania a la Liga de las Naciones a menos que ésta no fuera reorganizada a base de igualdad completa y de que fuesen devueltas sus colonias; hablo de su deseo de que Alemania coopere con las demás naciones en la paz y de su buena voluntad para con Francia; atacó al comunismo y a los judíos (pobres, se entiende, por que no hace mucho concedió un título honorífico a un banquero judío en E.E.U.U., y por último prohibió a los alemanes aceptar el Premio Nobel. Con esta medida puso de manifiesto Hitler el escorzo que le dejó el que el Premio Nobel de la Paz de 1935 le hubiese sido concedido a alemán Carl Von Ossietzky quien por sus actividades en favor de la paz mundial fue internado por el Gobierno Nazi en un campo de concentración del cual ha salido tuberculoso.

Ecuador

Asamblea Constituyente - Mantenimiento de las prisiones y destierros Burla de la Democracia

El régimen dictatorial imperante en Ecuador, ante el descontento de las masas del país, descontento que cada día adquiere mayores proporciones, se ha visto obligado a convocar Asamblea Constituyente para el mes de agosto próximo.

Pero con esta convocatoria se ha hecho una burla sangrienta más al pueblo ecuatoriano: se mantienen todas las medidas reaccionarias adoptadas, los innumerales desterrados continuarán fuera del país; los mejores luchadores por la libertad de los explotados ecuatorianos seguirán en Galápagos, inhospitables islas casi deshabitadas, donde numerosos hombres libres purgan el delito de querer un país libre y próspero.

Es el Partido Comunista de Ecuador el que ha sufrido los más fuertes choques de la reacción, porque es el destacamento de vanguardia en esta lucha. Se encuentra reducido a la más estricta ilegalidad, ilegalidad que se mantiene a pesar de la convocatoria que reseñamos. La menor sospecha de peinte-

cer o simpatizar con el comunismo significa el embarcarse inmediato rumbo a Galápagos o a las selvas orientales de las Amazonas. Grupos enteros de obreros han sido enviados allí, como ha ocurrido con los obreros ferroviarios cuyo único delito es haberse opuesto a la salvaje explotación de que son víctimas.

Pero de todos los sectores del país se está exigiendo la ampliación democrática de la Convocatoria de Asamblea Constituyente: en la Asamblea del Partido Liberal, en la Convención del Partido Socialista, ante el Dictador y sus cómplices en el Ministerio se han presentado reclamaciones en sentido pidiendo una amnistía general y la legalidad del Partido Comunista.

Con amnistía o sin ella el Partido Comunista de Ecuador continúa su lucha, rehace sus cuadros y sigue siendo el grupo más abnegado en el combate por el progreso de su país.

Lea "Trabajo"

DE TODA LA REPUBLICA

Notas de Puntarenas

Horrorosa nuestra situación inquilinaria

Hemos hablado bastante acerca de la situación inquilinaria de este puerto, pero hoy queremos demostrar palmarmente que tenemos razón. Uno de los «cereros», que por desgracia es mujer, ya no usa la fórmula de desentechar la casa que alquila, sino que ha usado otro procedimiento. La HONORABLE MATRONA, doña Angela de Guerra, a quien se le da el título de «DAMA FILANTROPICA Y GENEROSA» es la autora de «a nota que a continuación copiamos. Dice así: «Señor don Alberto Ortega.—Presente.—Por la presente debo manifestarles que del próximo mes en adelante el alquiler de la casa que ocupan es de 30 colones, en vez de

25 colones que han estado pagando hasta el presente. Como Uds. comprenderán, es tanta la escasez de casas que hay, que los mismos interesados por conseguir las las han mejorado de precio; así es que yo no hago más que darles la preferencia, en caso de que a Uds. les convenga.—Queda de Uds. atta. S.S.—(f.) ANGELA DE GUERRA.

Nosotros le hubiéramos contestado así: «Muchísimas gracias, dulce y bondadosa señora, ejemplo de virtudes y de magnanimidad, pero no aceptamos su proposición. Nos vamos a vivir a la playa, debajo de un lanchón, con nuestros hijos. Agradecidísimos por su generosidad. Que Dios la bendiga!

Notas de Cartago

Un reportaje de Canducho Gutiérrez

Leemos en uno de los periódicos burgueses, un reportaje de Canducho Gutiérrez, capitalista de aquí. De Canducho, el enemigo más grande que tienen los trabajadores de Cartago y de todo el país, es el que dice con énfasis y gallardía espeluznantes, que el Gobierno debiera dictar leyes contra los desocupados, pues faltan brazos en las regiones banaaeras y nadie quiere ir a trabajar aunque se paguen buenos salarios, pues esas tierras son un emporio de riqueza, un chorro de oro que Costa Rica desperdicia.

No sabemos si a Canducho le ha cogido algún calambre después de haberse expresado así, porque quienes leímos su reportaje, hemos estado en esas zonas banaaeras que si son un emporio, pero de iniquidades, de explotación, de enfermedades, de tiranía y un chorro de oro para él y sus congéneres.

De modo que lo que Canducho quiere, es que se dicte un decreto que diga así, poco más o menos:

EL CONGRESO etc., De esta fecha en adelante todos los desocupados que no quieren enriquecer con sus fuerzas y morir en las fincas banaaeras de la Compañía imperialista, de Canducho Gutiérrez Urtecho y demás pobrecitos que van a pasear a Europa cada año, serán castigados con la pena de muerte, cortándoles con cuidado y sin lastimarlos mucho, la cabeza. Y que después no hablen!

Se exceptúan de esa pena, muchos empleados públicos, muchos «pollos bien» de la Avenida Central de San José y algunos Curas del país. Da' do etc.

Qué le parece a Canducho nuestra insinuación?

CORRESPONSAL

De Grecia

Protesta de un campesino

Soy un simple jornalero. Toda mi vida la he pasado labrando la tierra y es el campo mi alegría, mis ilusiones.

Me dirijo por medio del periódico de ustedes, a todos los campesinos iguales a mí, a los que andamos siempre en mangas de camisa, descalzos la mayoría, en la miseria casi todos.

Hace unos días que en las inmediaciones de este pueblo, se celebró un picnic dedicado a unos tales marineros que llegaron de Alemania. A nosotros no nos importa las fiestas de los de arriba, allá ellos que festejen al diablo si es que quieren festejarlo.

Lo que produjo gran indignación entre los campesinos de aquí, fué el ridículo en que pusieron a nuestras mujeres; unas cuantas señoritas de San José, se disfrazaron de campesinas, para hacer los honores de la fiesta y servir a esos alemanes

uniformados. Parecía aquello un desfile de gente de circo, en que trataba de imitar a las esposas, hermanas, e hijas nuestras. ¿Por qué no se vistieron de gigantes, de cabezonas, de brujas, de diablezas, de lo que les diera la gana, pero no de campesinas; como si las mujeres nuestras que comparten con nosotros los rigores de la jornada en los campos, fueran puestas por Dios para que sirvieran de mofa?

Nuestras mujeres serán sencillas, pero tienen callos en las manos de trabajar diariamente. ¿Por qué ustedes tratan de burlarse de nuestras humildes hermanas y esposas? Un grupo de campesinos protestan ante la conciencia pública, de esas comedias, en que se coge al tipo de mujer campesina para no pintar su nido de congojas y trabajo sino para ridiculizarla.

CAÑONAZO

De EL COCO — Guanacaste

¡Abajo el COMUNISMO!

Si compañeros: así exclamaba yo en la política pasada, entusiasmado con la promesa de los oradores que llegaban de los dos bandos capitalistas, promesas que no se han cumplido, ni se cumplirán. Pero el compañero... me facilitó una colección íntegra de «Trabajo» y me la he leído toda. Al notar la equivocación en que yo estaba, al ver tanto desman e injusticia publicados, al ver

la página de agricultura y los editoriales de vigorosas plumas de intelectuales que con ustedes están, me he regañado yo mismo y desde ahora me repliego a las filas del Partido Comunista, por el que lucharé hasta la muerte. Cueten con un soldado más. X. X.

(Hay una firma que la dirección del periódico, ha dispuesto no publicar).

DE GRECIA

La actitud del Jefe Político de este lugar

Nos escriben de la ciudad de Grecia:

El domingo pas do. [31 de enero la autoridad de este lugar procedió a recomisar la edición de TRABAJO, arbitrariamente, puesto que la libertad de pensamiento y de imprenta aún no han sido borradas de nuestra constitución. La edición de nuestro periódico quedó en la Jefatura Política. lo más indignante de esta arbitrariedad es que, en los momentos en que algunos compañeros se encontraban en la Jefatura reclamando con justo derecho los números decomisados, se presentó ante el Jefe Político el Jefe de Sanidad local, pidiendo el apoyo de la autoridad

para obligar al finquero Peters a enterrar la bosora de café en sus fincas. Dicho señor acostumbra echar la al rio, que se convierte en una pestienciencia enorme, con grave peligro para la salud pública. El señor Jefe Político, tan cumplido en decomisar nuestro periódico, se negó a prestar la ayuda que el Jefe de Sanidad le pedía. Dijo que no se podía proceder contra Peters, aun que este señor atentara así, abiertamente contra la vida de los vecinos. Nosotros protestamos de este proceder servil de la autoridad, y energicamente nos quejamos ante la Secretaría de Gobernación, por ambos procedimientos.»

Notas de Puntarenas

Sin Título

Con gran sorpresa hemos visto en esta ciudad que en el CARRETON DE LLEVAR LOS MUERTOS al cementerio, no importa de lo que hayan muerto las gentes, lo ocupa la Junta de Caridad, los Doctores o quien sea, en traer los enfermos de sus respectivas casas o muelles.

Por qué? Porque la AMBULANCIA se puede contaminar de alguna enferme

dad. Esto no es prudente. En ella se acarrean los racimos de bananos que obsequia la UNITED FRUIT Co. a nuestra burguesía baturra. Además, cuando la ocupan en acarrear equipajes de algunos gamonales que vienen a veranear, se les puede infestar las maledas de una tuberculosis aguda, de esas que traen los de las zonas banaaeras.

CORRESPONSAL

Notas de San Francisco de Heredia

Continúa la explotación

En este lugar, en el que habitan las dos clases sociales que viven en constante litigio, los ricos y los pobres, aquellos explotando a éstos, —que somos los más— y éstos que luchan por conseguir mejoras de vida en todo sentido, trabajando arduosamente en las fincas que hay aquí, cuya producción principal es el café. Pues bien: los peones de la sucesión de don Julio Sánchez no están devengando sueldos que estén en concordancia con lo estatuido en la Ley de Salario Mínimo. Y como si esto fuera poco, en los galерones donde se hace la escogida del café, han es-

tablecido un sistema arbitrario, que no tiene justificativo, pero que es del color de los que usan muchos patrones con los trabajadores. Se trata de que algunas de las escogedoras llevan sus almuerzos en bolsas de papel y al salir se les registra minuciosamente dichas bolsas, lo que ha producido en el ánimo de ellas—según nos informan—un descontento que las obliga a algunas a no llevar almuerzo. Y luego se dice que no se cometen injusticias con la clase laborante y que no tiene derecho a reclamar.

CORRESPONSAL

De Las Minas del Monte de Aguacate

Medidas Contraproducentes

Cuando se supo aquí, por la Radio, que la policía de San José y demás provincias decomisaban el periódico TRABAJO por un artículo contra el fascismo cuando vinieron al país los marinos alemanes, al día siguiente, lunes, —se oyó una ensordecedora gritería en los túneles de las minas y los trabajadores de esas modernas catacumbas, levantando el puño y vivaron al Partido Comunista. De esa fecha, los

suscriptores de ese lugar han aumentado a dieciocho. De manera que de este número en adelante, no se remitan seis números, sino dieciocho. El entusiasmo que ha habido aquí es desbordante y nuestro Partido se engrandece.

Estamos con ustedes, camaradas. Viva la Revolución Social y vivan los mineros de esta zona!

CORRESPONSAL

Compre y Lea TRABAJO

Compre y lea Trabajo

“TRABAJO”

Organo Central del Partido Comunista

APARTADO No. 1386 TELEFONO 2410

San José Costa Rica

Administrador Editor

EDGAR CARVAJAL AURELIANO GOMEZ

SECRETARIO DE CORRESPONDENCIA

GUILLERMO GREEN D.

LA AVIACIÓN EN LA GUERRA ESPAÑOLA

La Aviación en la GUERRA ESPAÑOLA

No es posible establecer comparaciones, por lo que se refiere a la extensión entre la guerra civil española y la guerra europea, pero sí lo es en lo que afecta a la intensidad. Singularmente, en la lucha aérea. Durante la guerra la aviación no intervino en la lucha en la forma en que lo está haciendo en España. Jamás hubo, hasta ahora, sobre el cielo de Madrid, encuentros en los que participan más de un centenar de aparatos.

Fue ya a fines de la gran guerra cuando la aviación comenzó a tener eficacia como arma de combate. Desde 1917 a la fecha, en el dominio del aire se han realizado enormes progresos. En Alicante hemos visto una bomba arrojada por un avión rebelde, que no llegó a estallar, que mide un metro y medio de altura. Y en Madrid hemos presenciado a diario los vuelos inverosímiles de

los "cazas" leales, que desarrollan quinientos kilómetros por hora y que no son más que dos alas, un motor y unas ametralladoras. Nada de esto se vio hasta los días presentes combatiendo sobre el cielo de país alguno.

Es interesante señalar que, al comienzo de la lucha, la mayor deficiencia de armamento, por parte de unos y de otros, estaba en el aire. La intervención heroica del hoy coronel Sandino en el dominio de la sublevación en las calles de Barcelona se realizó con dos vuelos aeroplanos «Breguet». En la lucha entablada en Madrid el 18 de julio intervino otro viejo aparato, casi inservible. En los días de julio y agosto el aviador Sánchez Rexach con otro viejo aeroplano, hizo vuelos magníficos de ataque sobre casi todas las localidades ocupadas por los rebeldes.

Ahora la lucha en el aire

Por José Venegas

es de una extraordinaria importancia. Por una y otra parte intervienen numerosos y modernísimos aparatos. Si resultan impresionantes los pesados trimotores de los rebeldes, aún lo son más los ágilísimos «cazas» leales. Sólo presencióndola—y sintiendo además la inquietud del propio riesgo—puede comprenderse la intensísima emoción de la lucha entre esos grandes aparatos que entran en el cielo de Madrid a dejar su metralla destructora y los pequeños «cazas» de una movilidad inverosímil, que ascienden como una flecha desde el ras del suelo hasta

perdersé de vista y se dejan caer en un modo impresionante, que da la completa sensación de que irremediablemente han de estrellarse contra el pavimento. Y todavía hay otro tipo de aeroplano cuya acción parece increíble. Son los de vuelo rasante. A una altura que oscila entre cinco y diez metros entran sobre las posiciones enemigas y derraman su metralla a razón de diez mil disparos por minuto. El pueblo madrileño los ha bautizado con el nombre de "barberos", porque materialmente afeitan la zona que alcanzan con sus disparos.

El Gobierno de la República, en reiteradas declaraciones oficiales, ha manifestado que no emplea los aeroplanos más que en el ataque a objetivos militares. No proceden así los rebeldes, que vienen empleándolos con preferencia en operaciones encaminadas a producir el terror entre las poblaciones civiles. No queremos ahora entrar en consideraciones sobre la diferencia de una otra conducta. Deseamos referirnos únicamente al valor que tiene en la lucha la llamada «quinta arma», valor del que ahora por vez primera se tiene un conocimiento exacto.

Nerá muy difícil que, en cualquier otra lucha futura, se logre impedir que los aviones actúen en la forma en que están actuando los que poseen los rebeldes para el ataque a Madrid. Habrá que contar, pues, con el riesgo de que las poblaciones civil

les soporten los estragos del ataque aéreo. La lucha de Madrid demuestra que es prácticamente imposible impedir que una ciudad sea bombardeada por la aviación. Madrid tiene hoy para su defensa unas escuadrillas superiores, evidentemente mejores a los «cazas» que poseen los rebeldes. Sin embargo no se puede impedir, en muchas ocasiones que una ciudad sea bombardeada.

Por otra parte, el hecho de que la lucha comenzase sin fuerza aérea apreciable por una y otra parte, y hoy se desarrolle con un gran lujo de aparatos modernísimos, demuestra que en toda guerra futura habrá que contar con la aviación, como elemento de primer orden, aunque no la posean los combatientes, porque no tardarán en poseerla. Todavía las rutas de los aires están libres de obstáculos.

Los Escopeteros

El campesino sintió disparos en la distancia. Dormía un sueño profundo de bien cumplida jornada. Se alborotaron los niños, rompió la mujer en lágrimas, y un juramento rotundo volvió el silencio a la casa. A lo lejos, los disparos herían la madrugada. El campesino dejó los apertos de labranza. A la tierra prometida le dió una lenta mirada y descolgó la escopeta, que lleva muerte en su empuñadura. Con ágil mano la limpia, con mano firme la carga, con tierra mano acaricia el cañón y la culata. Ya los vecinos del pueblo

la carretera cortaban con cadáveres de árboles. Ya tienden las alambradas. El campesino vigila detrás de una piedra blanca. Sus ojos corren el campo como fiebres desatadas. A la caída del sol fué la primera batalla. Frente al cañón homicida las escopetas de caza. Cartuchos de perdigones oponen a la metralla, y un ancho pecho desnudo que no penetran las balas de vez en cuando a la tierra da una lenta mirada, ¡Héroes de la libertad! ¡Escopeteros de España!

PEDRO GARFÍAS

A LINA ODENA, muerta entre GUADIX y GRANADA

Por las puertas de Granada corre un arroyo de sangre, en cuyas márgenes bebe oces y sienas la tarde. El licor de la tragedia se enciende con el cadáver de sombra, de heladasombra, que gime en los olivares. Ya asechan los enemigos oscultos en los ramajes. Ya sube el llanto a los ojos. Ya se encienden los trigales. Ya la muerte arrebatada —por los pozos de la sangre— surge y salta efufurecida, brinca y se clava en las carnes. Lina Odena, fresca rosa, flor de humedecido talle, se interna en campo enemigo sin miedo de que la maten. Oscuros buhos de sombra se ciernen sobre el paisaje. ¡Ah qué peligro la acecha oculto en los olivares! ¡Ah qué muerte negra lleva prendida en su verde talle! Lina Odena está cercada,

cercada por los pinares. Veinte moros la persiguen, armados de veinte alfanjes. Llevan la muerte en los ojos. Llevan la peste en la sangre. Pretenden viva cogerla, para placeres salvajes... ¡Huye, Lina; huye, huye...; corre, que aún puedes saltar; (varte); si el enemigo te cerce, a ti te sobra el coraje! Lina Odena, fresca rosa, flor de humedecido talle, sin hacer caso del viento, dispara y heridas abre. Broncos clamores se escuchan por las cumbres y los valles. Como toros mal heridos, los moros rebeldes caen. Ya son siete. Ya son ocho. Son doce moros de carne, que se clavan en la tierra para nunca levantarse. —Huye Lina; corre, corre; las sombras pueden saltar, varte, — le repite y le repite,

BARRICADA ANTIMPERIALISTA

"Dividir y volver a dividir el mundo" es el lema de las potencias imperialistas

La toma de Etiopía por Italia y la penetración del Japón en Manchuria, no son sino ejemplos recientes del modo como el capitalismo se extiende y se apodera de toda la superficie de la tierra. Si se observa el mapa, nos damos cuenta de cuán pocos son los países adelantados que han metido al mundo entero dentro de la órbita del capitalismo. Echemos una ojeada al continente africano. Obsérvese como todo está repartido. Ni una milla cuadrada que no pertenezca a Inglaterra, Francia, Italia, Portugal, Holanda o a otras potencias europeas.

La aparición y desarrollo de los trusts y monopolios obligó al capitalismo a expandirse por todo el mundo y a principios del siglo veinte se encontraba con dificultad un territorio que no hubiese sido ocupado. El mundo había sido completamente dividido entre las potencias imperialistas. He aquí algunos hechos que darán una idea de la relativa importancia de estas posesiones coloniales: Las colonias y los países atrasados dominados por unas pocas potencias imperialistas, ocupan más de la mitad de la superficie terrestre y están habitados por más de un billón de seres humanos. El imperio británico tiene diez subditos coloniales por cada habitante de Inglaterra. El territorio colonial francés ocupa una superficie veinte veces mayor que el

Lecciones de Edward Smith, director asistente de la Esc. de Trabajadores.

Traducción para TRABAJO
Tomada de DAILY WORKER

tamaño de Francia. Italia es del tamaño de un sexto de sus colonias; Portugal la veintitrésava parte; Bélgica la dieciochoava parte. Cuatro potencias imperialistas (Gran Bretaña, Francia, Estados Unidos y Japón) controlan políticamente el 45 por ciento del área total del mundo y el 45 por ciento de la población mundial. El territorio ocupado por estos cuatro países, ocupa la sexta parte del área de sus colonias. Hay el doble de

gente en las colonias de estos cuatro países que la que vive en los países mismos. De todos los países del mundo actual, sólo la Unión Soviética que ocupa la sexta parte de la superficie terrestre está independiente del capitalismo, no posee territorios coloniales ni trata de subyugar otros pueblos. Bajo el zarismo, Rusia era conocida como una cárcel de nacionalidades. Bajo el socialismo, una completa liberación ha sido concedida a esas diferentes nacionalidades. (En el próximo N.º. continuará esta lección, con la parte que trata de la hipocresía con que las potencias imperialistas se apoderan de sus colonias. (Dicen que se las cogen para «Ayudar a la humanidad».)

El 1 de Febrero, fecha sangrienta en CENTRO AMERICA

El 1.º de febrero de 1932 fueron fusilados en la hermana república de El Salvador, Agustín Farabundo Martí y los estudiantes Mario Zapata y Alfonso Luna. Los tres eran comunistas y tomaron parte en la rebelión de las masas hambreadas de El Salvador en enero de 1932, año de baja del café, en que los salarios apenas llegaban como máximo a un colón diario. Con este salario, el peón salvadoreño tenía que alimentarse y alimentar a su familia, ves Pasa a la sexta página

SECCION DE AGRICULTURA

Información Internacional

Venezuela

INDIA

Un nuevo triunfo del frente Democrático Popular

La lucha por la independencia nacional continúa.

Relación del monocultivo o policultivo con el uso de los Abonos

Por Antonio González F., alumno de 5º Año de la Escuela de Agricultura de MEXICO

El constante agotamiento de las tierras de labor por cosechas continuadas a través de muchos años hace necesario el restituirles los elementos que han perdido.

Modificación? Muy sencillo: haciendo variar la composición química de la tierra, con la aplicación de un abono. Aplicando nitrato de sodio para proporcionar nitrógeno que en este caso particular a que me refiero, el algodón es el elemento que hay que devolver a la tierra, ya que con tanta facilidad pierde.

El agotamiento sufrido es más marcado en las tierras de aquellas localidades monocultoras de nuestro país, en donde por regla general se han venido cultivando los terrenos con una sola clase de plantas: ya sea algodón, trigo, henequén, etc. Es menos sensible ese agotamiento de los elementos de la tierra en regiones donde por circunstancias especiales no ha sido uno sólo el cultivo practicado por los agricultores, sino que han trabajado en tierras alternando cultivos.

Vemos, pues, que no es la falta total de substancias, ya que éstas existen en cantidades suficientes en la tierra para producir cosechas por millares de años, las que en todos los casos determinan la disminución de las cosechas.

La disminución de las cosechas notada por nuestros agricultores en sus tierras, que sólo han sido sembradas con una sola clase de plantas, no es un error de observación, sino una verdadera disminución ocasionada, ya sea por agotamiento que ha ocasionado ese cultivo, después de haber extraído de la tierra durante muchos años los mismos elementos indispensables para su desarrollo o bien por las toxinas eliminadas por las plantas y acumuladas por largos años en el suelo, proporcionando un medio inadecuado para que éstas puedan vivir, pudiendo, en cambio, ser inofensivas para otras plantas y hasta proporcionar substancias útiles para que se desarrollen; pero como no es posible en muchas regiones monocultoras cambiar los cultivos dominantes, ya sea por la necesidad de la población, ya por las condiciones químicas de las tierras agotadas, con la aplicación de los abonos necesarios, para devolverles aunque sea parte de los elementos que las anteriores cosechas han tomado.

En la tierra donde los cultivos se han venido alternando de una manera más o menos sistemática, la aplicación de los abonos es menos necesaria, ya que la fertilidad se ha venido conservando con esa alternativa.

No en todos los casos es la disminución de los elementos indispensables la que trae consigo una cosecha escasa, sino que—como antes dije—la acumulación de las toxinas de la planta objeto de explotación han formado un medio impropio. Así tenemos, por ejemplo, el cultivo del algodón: los elementos extraídos de la tierra por la planta, son en infimas cantidades, ya que la mayor parte de substancias las toma esta planta del aire, para formar su fibra blanca; sin embargo, la constante acumulación de las toxinas segregadas por ella, llegan a formar un medio impropio para que continúe viviendo y, por consiguiente, hay que modificar ese medio. Y cómo obtener esa

De este resultado que, en mi concepto, son las tierras monocultoras las que requieren la aplicación de los abonos para restituirles aquellos elementos que indispensablemente necesita la planta cultivada, no sucediendo lo mismo con las tierras policultivadas.

Evite epidemias en los galineros

Deben observarse reglas higiénicas muy estrictas en animales y gallineros

En general se evitan las epidemias en galineros observando la higiene más absoluta. Hay que racionar las aves con criterio y disintamente, de acuerdo con el objeto de la explotación. No mantener las gallinas en un espacio demasiado reducido y cuidar la amplitud necesaria.

Muda

No debe considerarse como una enfermedad, sino como un acto fisiológico natural. Debe facilitarse la "muda", proporcionando a las gallinas, los alimentos apropiados.

Picaje

Este vicio gravísimo, puede ser adquirido por falta de alimentos animales, por acaños o aburrimiento por falta de espacio.

Comedoras de huevos

A las gallinas que lo acostumbra debe tenerse substancias calcáreas, como conchuelas, etc., a disposición de las aves. Los nidales deben ser oscuros. Si las aves son de valor, puede usarse el nido buhardero. Y en caso contrario, deben ser sacrificadas.

El cable burgués con su laconismo acostumbrado ha dado la noticia del triunfo de las izquierdas en Venezuela.

Este triunfo es un hermoso ejemplo de lo que puede un frente democrático en los países de América, de cómo las masas lo siguen, comprendiendo que sólo allí está su salvación.

36 puestos en la Cámara, contra 14 del ala derecha y 18 del centro hablan muy claramente de la firmeza de nuestros compañeros venezolanos, de la justeza de su política y de cómo han sabido encarnar las aspiraciones de su pueblo.

El ejemplo de Venezuela marca el rumbo a estas tituladas democracias americanas.

Tal democracia sólo puede alcanzarse por una lucha unida de todo el pueblo contra las fuerzas oscurantistas, contra todos los que pretenden continuar regímenes odiados por sanguinarios y retardatarios.

Al enviar nuestro saludo y nuestra felicitación a los camaradas venezolanos y al hacer votos porque su triunfo no sea efímero, como ocurrió con nuestros hermanos peruanos en las últimas elecciones, llamamos la atención al pueblo de Costa Rica sobre el ejemplo dado allí, ejemplo valiosísimo para nosotros en momentos en que las camarillas burguesas comienzan a moverse al rededor de las próximas elecciones congresales

(Tomado de la Revista «ASIA» del mes de febrero de 1937).

Se ha reunido el Congreso Nacional Hindú, que cuenta con 100.000 miembros, en la pequeña población de Faizpur y volvió a votar un rechazo absoluto a la nueva Constitución que deberá entrar en vigor el 1º de Abril.

La resolución establece que la Constitución ha sido impuesta a la India contra la voluntad expresa del pueblo del país y que en la opinión del Congreso cualquier cooperación con esta Constitución es una traición a la lucha de la India por su libertad, un robustecimiento de la sujeción al imperialismo inglés y una mayor explotación de las masas de la India, que han sido reducidas ya a la más horrenda miseria bajo la dominación imperialista.

Jewarhalal Nehru, presidente del Congreso, dijo: «El imperialismo británico se inclina cada vez más hacia los poderes fascistas, a pesar de que el lenguaje que usa es

es democrático... El Partido del Congreso es partidario de la democracia completa, no del socialismo, pero espero que la lógica de los acontecimientos los conducirá al socialismo, que parece ser el único remedio para los males de la India.

El Congreso también comió prometió a sus miembros a no luchar por Inglaterra en ninguna guerra, y a boicotear el Durbar en el cual el rey Jorge será coronado Emperador de la India. Se pospuso hasta la primavera la decisión de la importante cuestión de si los miembros del Congreso podían aceptar puestos oficiales bajo la nueva Constitución.

El llamamiento del Nehru hacia la lucha de las clases no ha encontrado todavía eco en Gandhi, quien pronunció su primer discurso político desde su retiro hace más de dos años. En la Exhibición Industrial realizada también en Faizpur, dijo: «Mostradme el camino y estoy preparado para volver a la prisión, y estoy preparado para ser colgado.»

Japon

La constitución de un Gobierno fascista en Japon pone en peligro la paz del mundo.

Las más serias repercusiones mundiales pueden derivarse de los sucesos últimos acaecidos en el Japon.

Ante la resistencia presentada por la Dieta Imperial a la aprobación del tratado de alianza entre Alemania y Japon, tratado concertado bajo la máscara de la lucha contra el comunismo, a pesar de que esta resistencia tenía como fundamento inmediato, por lo menos, no el contenido antidemocrático del tratado sino el hecho de que Alemania no había cumplido con su oferta de conseguir que se firmasen las otras potencias europeas, la Dieta fue disuelta al mismo tiempo que el Gobierno de Hirota caía ante la presión de los elementos fascistas del ejército japonés.

Las más violentas tendencias fascistas han hecho carne en el ejército japonés, en su comando y oficialidad se entiende. Frescos están todavía los sucesos que culminaron en asesinatos durante el año de 1935. Hoy

tenemos otra prueba palpable de tales tendencias: los oficiales japoneses, enemigos de la paz, buscando incansablemente la realización de un plan de expansión imperialista, sobre todo a costa de China exigen en forma violenta aumento en los créditos militares y un superarmamento del Japon, mas hoy que el tratado de limitación de armamentos navales ha terminado.

La constitución de un Gobierno militar fascista en Japon significa sin lugar a duda que la guerra de conquista en China se continuará aceleradamente y que las provocaciones contra la Unión Soviética, cuya política de paz en Oriente es una barrera infranqueable para las ambiciones imperialistas japonesas, seguirán en sucesión interminable, hasta provocar un conflicto de enormes proporciones. Un gobierno de esta índole, a la vez que hunde en la miseria y en la sangre al pueblo japonés, amenaza la paz del mundo entero.



Panorama del Atletismo en 1936

Carreras llanas de velocidad

En los 100 metros llanos el mejor tiempo corresponde al Estadio unidense Jesse Owens, con 10' 2-10, siguiente. De luego el registrado por sus compatriotas Metcalfe y Wallender y por el alemán Borchmeyer, todos ellos con 10' y 3-10. Otros dos norteamericanos. Robinson y Packard, señalaron 10' 4-10, tiempo que también obtuvieron los alemanes Hornberger y Leichum, Holandés Osendarr y el argentino Sondervilla.

En los 200 metros todos los mejores registros pertenecen a atletas de la Unión J. Owens y Waldenler, 20' 5-10; Robinson y Walter... 20' 8-10; Dráper, 20' 9-10 Luvalle, 21' y Dean 22' 1-10 Inmediatamente después de éstos figuran el holandés O-

sendarp, con 21' 2-10, También en los 400 metros llanos la superioridad de los atletas escandinavos resulta estornome: ocho de los diez mejores corredores en esa distancia son de dicha nacionalidad. A. Williams señaló. 46' 1-10; Luvalle, 46' 3-10; Woodruff, 46,8-10; O'Brien, 47' 1-10; Essin, 47' 2-10 Smallwood y Millinwood 47' 3-10 y Hofstetter, 47' 4-10. Sólo dos atletas ingleses han podido registrar tiempos comparables a los de los mejores de la Unión: A. G. K. Brown y Robert que marcaron respectivamente, 46' 7-10 y 46 8-10.

Carreras de medio fondo

Aunque en forma algo menos acentuada, también en las pruebas de 800 y 1,500

Pasa la sexta página



La Junta de la Colonia Agrícola de Guápiles, según noticias que hemos tenido, quedó debidamente instalada el viernes de la semana en curso. Se espera mucho de esa Junta, pues según informes la Secretaría de Trabajo eligió al Lic. don Carlos Pérez Treacy, para la instalación de ese organismo.

El Sindicato de Zapateros de Guápiles y Moravia está haciendo gestiones para que se reúna la Junta de Salario Mínimo de ese lugar, pues el Presidente, que le es el Jefe Político, como- cado a los demás miembros para el viernes de la semana pasada, pero no llegó él. Qjalá que se reúna lo más pronto posible, para que conozca de los salarios de ese

gramo, cuyo pliego está presentado hace días.

Se ha formado en esta capital una nueva organización con propósitos de defender a todos los inquilinos de casas de San José, que confrontan ese problema hace tiempo. Se denomina «Solidad de Defensa Pro Inquilinos» La Directiva

consecución ne los fines que persigue esa nueva entidad.

Imprenta Hnos. CARTIN

EL DEPORTE

Viene de 5a. página

El velo del olvido, y el Ministro de Alemania

Comentarios Regocijados

retos se distinguen los deportistas de los Estados Unidos. Seis de los diez mejores especialistas en los 800 metros pertenecen a ese país, si como cuatro de los once más se destacan en los 500 metros. He aquí el detalle en ambas pruebas:

Carrera de 800 mts. Cunningham en 1' 49" 7-10; Wooruff, en 1' 49 9-10; Gastan, en 1' 50, y Betham, en 1' 50 y 3-10, todos norteamericanos; Lanzi de Italia, en 1' 50 6-10, Powell, de Inglaterra, en 1' 50 8-10; Ny, de Suecia, en 1' 50; 8-10; Horubotel y Williamson, de los Estados Unidos en 1' 51 2-19 y 1' 51 3-10, respectivamente.

Carrera de 1,500 metros: Lovelock de Nueva Zelanda (recordman mundial, 3' 47 8-10, Cunningham, de la Unión en 3' 48 4-10 Becali, de Italia, en 3' 49 2-10; Romanus, de Canadá en 3' 50 4-10; Cornes, de Inglaterra, en 3' 51 4-10 Bonthron, de la Unión, en 3' 52; Ny de Suecia, en 3' 52 4-10 Venze, de la Unión, 3' 52 6-10; Szbo de Hungría, en 3' 53 y Mostert, de Bélgica, en 3, 53.

Carreras con vallas
La superioridad de los norteamericanos es muy grande en las pruebas de vallas. Ocho de los diez mejores especialistas del mundo en la de 110 metros y siete de los diez mejores en

la de 400 metros son atletas de los Estados, como puede verse por el siguiente detalle:

En los 110 metros con vallas: Towns (recordman mundial, en 1' 9-10; Stanley, 1' 4-10; Cope, Pollard y Osgood, en 1' 4-10; Kirkpatrick, en 1' 4-10; Moore y Humphreys, en 1' 4-10; todos de los Estados Unidos. La lista incluye además a Lidman, de Suecia, en 1' 4-10 y Finlay, de Inglaterra en 1' 4-10.

En los 400 metros con vallas: Hardin en 51' 4-10; Benke y Johnson, en 52' 2-10; Loaring, en 52' 7-10; Patterson y Schofield en 52' 8-10 y Fishback en 53, y todos norteamericanos y además Wite, de Filipinas, en 52' 8-10; Kovacs, de Hungría, en 52' y 9-10 y Padilla de Brasil, en 53' 3-10.

Carreras de FONDO

En las pruebas de 5,000 y 10,000 metros atletas filandeses, como siempre, son los que más se destacan. En la primera de esas distancias, siete de los diez mejores atletas del año pertenecen a Finlandia, y los tres corredores que han señalado mejores tiempos en los 10 kilómetros son también de ese país. Así lo demuestran las listas que a continuación publicaremos

Leímos un día de estos en La Prensa Libre, que el Ministro alemán en C. América interpretando un deseo del Comandante del navío Schleswin-Holstel, pide a nuestro Gobierno que se eche un velo de olvido sobre las ofensas cometidas contra ellos por algunos elementos de esta capital.

En primer lugar, esta resolución nos ha hecho preguntarnos cómo será el velo del olvido. También existe

obligación de proceder, a través de su Departamento de Trabajo a una acertada organización de los elementos obreros, fomentando la creación de sindicatos de tendencia revolucionaria que vengan a despertar, a precisar y robustecer en los elementos trabajadores una amplia conciencia de clase que les dé una vigorosa capacidad de defensa de sus intereses legítimos, sino de promover también normas legislativas contaminadas a favorecer a los obreros manuales a domicilio que, por las condiciones especiales en que trabajan, no han logrado a recibir los beneficios de la legislación revolucionaria. No obstante su condición de proletarios, explotados, más que por un patrón, en el sentido jurídico de la palabra, por un acaparador de los productos que ellos elaboran. Este aspecto del problema obrero de Guanajuato es de la más alta importancia, dadas las condiciones de los obreros de la industria del calzado, del sombrero de palma, del reboso, de 'hilados, etc', de las poblaciones de León, San Francisco Salamanca, Santa Cruz Morelón, etc.

2. Habrá de aplicarse especial esfuerzo en procurar la refacción de las industrias a domicilio, prefiriendo el desenvolvimiento de las cooperativas de producción y de consumo en que deben agruparse los trabajadores de esa categoría.

3. Al propio tiempo, con la ministración de los elementos técnicos del caso, se hará el perfeccionamiento de las actuales industrias, mejorando sistemas de producción modelos de objetos a efecto de que respondan a las altas exigencias del consumo.

4. Y como parte de la liberación del obrero, ya sin dicalizado, ya de la industria a domicilio, se realizará en el menor tiempo posible el establecimiento del seguro obrero, a base de mínimo costo de administración y mayores garantías, propendiendo también, que tal seguro abarque a todos los empleados oficiales y particulares y que abrace el mayor número posible de riesgos previsible.

La "losa del olvido." ¿No sientes, curiosidad, lector, de saber la consistencia y el color del velo del olvido? Quizá el velo del olvido no sea siempre igual y haya piezas de diferente calidad y matiz, según la cosa que se dese cubrir. Tal vez el "velo del olvido" de este Ministro alemán no sea de hilo de seda, sino más bien algodón. Erzszt o sustituto de esos que están tan en boga hoy en día Alemania... Hay diplomáticos que son también poetas, y este señor Hellmuth Dietmar, Ministro Plenipotenciario de Alemania en Centro América, debe ser uno de ellos: la carta que ha enviado a nuestro canciller parece un lied, y posiblemente el velo de olvido que ha mandado para cubrir las ofensas que los antifascistas costarricenses infirieron a los marinos alemanes, sea sutil como una buzcilla de verano y de color azul celeste.

¿Y que encantador se verá nuestro canciller de La C. sosteniendo con índices y pulgares de ambas manos el velo del olvido del Ministro alemán y cubriendo luego beatíficamente las descofes y miseria/anxas de los antifascistas ticos?

El velo del olvido del Ministro germánico podría ser un bonito tema para un editorial de "La Tribuna", semejante al que publicó con todo y moraleja el 29 de enero pasado, sobre los marinos alemanes. Es un editorial que parece escrito por una maestra romántica y virtuosa que se sabe de memoria un viejo libro titulado EL BUEN TONO. ¡Boita lección da en este editorial "La Tribuna" a sus lectores. Y no lo queremos pasar por alto. Al terminar su lectura siente uno

que debe comportarse como Lilito Aguilar cuando por ora Secretario de Educación Pública y regresaba de un paseo campestre con un ramillete de flores silvestres en la diestra. Sí, sí. ¡Qué lindo que esos extranjeros que nos visitan vayan a decir a su casa que Costa Rica es una monería, un biblito; que es un país pequeño, pero que merece consideración por lo culto que es! Además, el editorial en cuestión, que debe haber incluido en el envío del "velo del olvido" del Ministro alemán, hace unas reflexiones que se dirían salidas de los labios de una dama entrada en años y rica en carácter. Son aquellas de que si mañana tuviera Costa Rica relaciones con Rusia y llegase a nuestros puertos un barco ruso, sus marinos no deben considerarse como propietarios del mismo sino como representantes de una nación amiga. A las invenciones fantasmas del editorialista de "La Tribuna" nosotros agregamos las nuestras ya nos parece ver al comandante del barco ruso entrar como Pedro por su casa en la mansión presidencial y a nuestras mujeres comunistas disfrazadas de grandes damas para complace a los cadetes soviéticos, con lo que imitarían las niñas bien ticas que se disfrazaron de campesinas costarricenses para dar una fiesta de color local a los cadetes hitleristas.

¡Pero volveré al "velo del olvido" por suerte que nadie recorda cuando Costa Rica, durante la Gran Guerra Europea, le declaró la guerra a Alemania. Dicen que eso ocurrió en tiempo de los Tinoco. Parece que ese Gobierno quería comestarse así con el Presi

denta Wilson, para que los norteamericanos le Estados Unidos. Sobre eso acontecimiento hasta mesco, los ticos y los alemanes de hoy han echado, no el "velo del olvido" sino la "losa del olvido". Lilito Aguilar estuvo entonces de acuerdo con semejante barbaridad, a pesar de que los alemanes tuvieron una noble y valiosa actitud en Costa Rica durante la campaña del '36 y a pesar de la solidaridad perfecta de la colonia alemana con los costarricenses. ¿Cómo sacó "La Tribuna" sus recuerdos de entre los ojos del olvido y no la losa de la declaratoria de guerra? Por buena educación, seguramente. ¡Ah! Y las piezas del velo del olvido que necesitarán los hitleristas para tapar tantos hechos de su pasado por Alemania! No serán velos de olvido si no miles de losas de olvido lo que necesitarán para cubrirlos.

Al Ministro alemán le conviene más echar velos de olvido sobre lo que ocurrió en Costa Rica durante la visita de los marinos alemanes, que seguir adelante con la acusación. Podrían salir a relucir muchas cosas que al Gobierno nazi le conviene envolver en "velos de olvido" y enterrar bajo "losas de olvido".

Parece que también reiteraron la acusación contra Rodolfo Guzmán, el editor de los volúmenes antifascistas. Tal vez esa ironía merece otro editorial de "La Tribuna" y comentarios calorosos y filípicas en las columnas de la prensa burguesa, escritos por lectores candidos deslumbrados por esta pose hitlerista tras la que se encubre la política nazi del momento actual.

El 1o. de Feb. fecha sangrienta

Viene de 4a. página

tirse, comprar el agua que necesitaba, pues en la mayor parte de las fincas situadas en las faldas de los volcanes en donde el agua es muy escasa, los campesinos se ven obligados a comprar el agua a sus patrones.

El Partido Comunista de Costa Rica recuerda con respeto a los valientes camaradas salvadoreños que cayeron en su lucha por ennoblecir la vida de su pueblo.

MEXICO EN C. R.

Viene de 2a. página

como elemento sensible de producción, a la vez que velará por su organización integral de manera de crear, junto a la actividad meramente agrícola, las industrias transformativas derivadas directamente del campo.

2. Al mismo tiempo, acorde en la solución de este problema con el pensamiento del Ejecutivo Federal, estima que la futura economía agrícola habrá de descansar tanto en el ejido como en la pequeña propiedad.

Esto indica la adopción de medidas que tienden a fortalecer la pequeña propiedad, procurando que disfrute de la amplia relación que necesita, a la vez que se modifique abandonando para siempre los sistemas de explotación capitalista para adoptar las formas más con-

Problema obrero

1. El problema obrero por su significación ideológica y económica será constante y cuidadosamente atendido. Desde luego, recae sobre el gobierno no sólo la

Editorial (Viene de la 1a. pág.)

pero en cuanto a los señores como Trotsky decepcionan a los trabajadores, encubren el mal, y hacen imposible su exposición y destrucción. Cualquiera que apoye el grupo de Trotsky apoya una política de mentiras y decepciones a los trabajadores, es una política de edición rusa. Vol. XX pág. 218.)

Y como este párrafo podríamos reproducir muchos otros que muestran a las claras que Trotsky y sus amigos no fueron los íntimos colaboradores de Lenin que hoy pretenden los enemigos de Stalin y del régimen soviético. El destacado papel jugado por Trotsky durante la guerra civil ha servido, para que éste y sus amigos en el movimiento revolucionario ruso, sepultando para ellos todo un largo periodo anterior de vacilaciones y de desviaciones. Nos interesa especialmente apuntar que la actitud editorial de Trotsky no es la refrenda con su conducta de siempre, sino que es su corolario. En todas las épocas Trotsky ha tenido una especialidad que el propio Lenin le reconocía: la de presentar su mercancía oportunista bajo un ropaje ultra izquierdista. Por eso Lenin lo consideró siempre como el más peligroso de los oportunistas de la época. Hoy fácilmente Trotsky presenta su mercancía contrarrevolucionaria envuelta en un ropaje ultra izquierdista; la metamorfosis no ha tenido que sea muy grande.

Que declaren de Viene de la página 1

— Toda la magnitud de este juicio que se sigue en contra del compañero Mora y de los otros presuntos promotores de la huelga en el Atlántico, no tiene otro significado que el de una persecución desmantelada en contra de quienes no tienen otro delito

que de haber sido del lado de las almas trabajadoras en un conflicto definitivamente de carácter económico, sin otras finalidades que las de un mejoramiento de los trabajadores de la zona atlántica.

Y ya que las cosas se ponen en estos términos, bueno sería que declaren de una vez que es un delito defender los intereses de los trabajadores, en

toda circunstancia, no importa la justicia que los asista. Bien se ve que no se trata de enjuiciar al compañero Mora, castigar en el código delirante por los delincuentes, sino llevar a juicio al pueblo oprimido, para que no se atreva a levantar la cabeza ni el puño airado contra las tremendas injusticias económicas que un sistema semifeudal ha impuesto en favor de una minoría escudada y sin nociones de justicia social y de humanidad. Por ahí debe ser la maquiación, no encubre los siniestros propósitos que se persiguen. Y en todo esta vida, el trazo de esas fuerzas ocultas y oscuras de los intereses creados, más poderosas que la tradición de la tierra en las cuales lucha y luchará y como ha sabido demostrar, nuestro compañero a quien hoy se le hace víctima de una persecución escudada. Mora es el genuino defensor no sólo de los intereses de las clases populares, sino el más abnegado de los obreros de nuestra generación, que lucha por una patria libre de la tutela imperialista y del entreguismo obrero.